

## FOLKLING

## Rando aventure sur la piste des poissons



Le point ravitaillement est toujours l'occasion de profiter d'une pause avant de repartir à la découverte du parcours. Photo RL

Dimanche matin, le thème de la rando aventure – organisée par l'association Folkling-Gaubiving un Village Aujourd'hui et Demain – a idéalement surfé sur le thème d'avril : comme un poisson dans l'eau. Au départ du gymnase de Folkling, ces derniers flottaient dans les airs. D'autres étaient peints sur du bois, jouaient avec des proverbes.

Les organisateurs ont joué avec le terrain, entraînant les 280 participants avides de sensation sur un circuit d'environ 10 km autour de la commune, avec une incursion dans la forêt

du Hérappel. Cette année, au menu des marcheurs, encore quelques passages plus difficiles pour ceux qui le souhaitent, le tout dans des endroits magnifiques. Ces passages délicats raccourcissaient un peu le parcours et étaient aménagés avec des cordes pour aider les plus aventureux et courageux.

« Les gens ont aimé, et beaucoup nous demandent ce genre de parcours qui sortent un peu des sentiers battus », précise Bernard De Feyter, le président de l'association FGVD. Avec leur savoir-faire habituel, les

organisateurs ont offert aux aventuriers du jour le plein de descentes et montées et des kilomètres à avaler avec le sourire.

Au retour, ils étaient nombreux à profiter d'un repas dans un cadre champêtre avec grillades, salades et gâteaux faits maison sous un beau soleil de saison.

## Anniversaire

Dimanche, dans la localité, Mme Emile Wagner née Greff le 2 avril 1928 a fêté son 89<sup>e</sup> anniversaire. Nos félicitations.

## BEHREN-LÈS-FORBACH

## Mieux comprendre les spondylarthrites



Professionnels de santé et délégués régionaux présents lors de la conférence sur cette maladie méconnue, les Spondylarthrites. Photo RL

L'Association France Spondylarthrites (AFS) en partenariat avec la ville de Behren a présenté à la Maison des associations une conférence sur cette maladie encore peu connue du public : les spondylarthrites. Professeur, médecin, kinésithérapeute, infirmière libérale et déléguée pour la région Lorraine se sont succédés au micro. Projection à l'appui, les professionnels ont expliqué à la centaine de personnes présentes la maladie, l'approche auprès des patients, ses contraintes, l'alimentation, le rôle des proches en termes de soutien, la reprise d'une activité physique...

La spondylarthrite ankylosante est la première forme identifiée d'un ensemble plus large de mala-

dies, les spondylarthrites. Elles sont des maladies rhumatismales inflammatoires chroniques qui débutent généralement entre 20 et 30 ans (parfois durant l'enfance). Ces pathologies se distinguent d'autres rhumatismes mieux connus du public comme l'arthrose ou la polyarthrite rhumatoïde qui touche le sujet âgé. Une maladie assez fréquente aux origines mal connues qui ne relève pas d'une transmission héréditaire simple et qui doit être accompagnée dans son quotidien. Les spondylarthrites se caractérisent par une atteinte des tendons au niveau des entorses (point d'ancrage des tendons sur les os) et par l'installation progressive de douleurs permanentes

plus ou moins intenses sur lesquelles viennent se greffer des poussées inflammatoires imprévisibles, 9 malades sur 10 (92 %) ont ainsi le sentiment de devoir fournir un effort plus important que les non malades.

Une conférence qui a retenu l'attention. Un débat s'est engagé entre les intervenants et le public. Les échanges se sont prolongés à l'issue de la conférence autour d'une collation. Cette conférence de l'AFS a aussi été l'occasion pour Salvatore Tabone, président l'AS Kerbach accompagné, de Barbara Seiraino, trésorière, de remettre un don au nom du club, un chèque de 1 908 €, résultat d'une collecte organisée lors d'un tournoi de futsal.

## LOISIRS

2<sup>e</sup> édition dimanche à farschviller

Farschviller a lancé, dimanche matin, la saison 2017 des courses à pied dans le Bassin houiller. Trois cents amateurs étaient sur la ligne de départ, contre deux cent quinze l'an passé pour la première édition. Une belle affluence pour les organisateurs ! Photo RL

## Course de l'oie : Mohamed Rekna a été le plus rapide !

Trois cents personnes ont participé dimanche matin à la 2<sup>e</sup> édition de la course de l'oie, à Farschviller. Le 10 km a été remporté par Mohamed Rekna. Pour la première fois, les enfants ont pu aussi participer.

Belle réussite dimanche matin pour la Course de l'oie à Farschviller !

• 2. Il s'agissait de la 2<sup>e</sup> édition organisée par la commune. Quatre-vingt-cinq bénévoles et membres des associations du village étaient mobilisés. Les bénévoles de la manifestation leur seront reversés.

• 300. Soit le nombre de coureurs qui se sont alignés sur la ligne de départ. Pas de tête d'affiche cette année. Toutefois, les concurrents étaient « en forme et réguliers », comme l'a souligné Marcel Schmidt, au micro. Le président de l'Acsa (Athlétique-club de Saint-Avold) a apporté bénévolement son aide aux organisateurs. En 2016, ils étaient 2015. Le départ du 10 km a été donné, et la course commentée par Hamid Meziani

• 35. Pour la première fois, trois parcours étaient proposés aux plus jeunes, avant le départ du 10 km. Trente-cinq enfants âgés de 4 à 12 ans ont donné le meilleur d'eux-mêmes sur le



Pour la première fois, les oisons ont eu droit eux aussi à leur course. Trois parcours ont été créés sur le stade, adjacent à la salle des fêtes de Farschviller. Les trente-cinq enfants ont été récompensés. Photo RL

stade, adjacent à la salle des fêtes.

• Trios de tête. Mohamed Rekna a parcouru les 10 km en 33'39, suivi d'Abdel Tayss en 35'32, et Cédric Schramm en 35'55. Du côté des dames,

Amel Arab a été la première féminine à franchir la ligne d'arrivée en 41'22. suivie de Malorie Sirk en 45'05 et Céline Altmeyer en 45'21.

Nouveauté cette année, pendant la course, les parents qui le

souhaitaient ont pu confier leurs enfants aux bénévoles jusqu'à midi. Pour Aurélie Kinder, adjointe au maire en charge des associations, « cette course est avant tout conviviale. Les participants sont surtout des gens du

coin, des personnes qui ont décidé de se lancer un défi ».

V. PE.

Plus de photos sur [www.republicain-lorrain.fr](http://www.republicain-lorrain.fr)



Mohamed Rekna a remporté la 2e Course de l'oie en 33'39". Il bat le temps du gagnant de l'an passé, le Forbachois Abdellah Benlmouden en 34' 34". Photo RL



Le parcours de 10 km était similaire à celui de l'an passé, une moitié sur la route, l'autre en forêt. Photo RL

## PETITE-ROSSELLE

## Développement durable : montrer l'exemple

Le 7<sup>e</sup> salon du développement durable, dimanche à Petite-Rosselle, a mis l'accent sur la remise en question, l'utilisation de ressources naturelles, et la prise en compte des aspects environnementaux et sociaux de la planète.

Dimanche, les énergies nouvelles et le développement durable ont une nouvelle fois fait étape à l'espace La Concorde de Petite-Rosselle. Un sujet qui n'a toute fois pas fait déplacer la foule... Les visiteurs auront tout de même apprécié cette 7<sup>e</sup> édition. Une quinzaine d'exposants étaient de la partie, pour faire découvrir au public des solutions concrètes favorisant un monde plus respectueux de « l'homme et de la nature ».

## Au quotidien

Parmi les solutions proposées : l'éco-consommation, à travers les économies d'énergie et du bien-manger aussi au quotidien. Côté écologie et surtout économie, les professionnels ont présenté des plantes, des vêtements et produits alimentaires issus du commerce équitable, un produit pour prévenir les allergies aux pollens. Le Pôle Form'de Forbach a proposé le ménage administratif. La biblio-

thèque municipale a animé un atelier pour les enfants, et a sélectionné des livres sur le thème du jour. Denis Sandré et ses abeilles, les véhicules hybrides, ou encore les chaudières aux granulés et autres, auront encore séduit les visiteurs.

Les écoles maternelles et les enfants du périscolaire de l'ASBH ont confectionné un épouvantail à base de matériaux de récupération. Le Conseil Départemental a quant à lui mis à disposition une exposition sur l'« Habitat dans le monde ».

Serge Adam, adjoint au maire délégué à l'environnement, est confiant : « Il faut sensibiliser le public, en proposant ce genre d'initiative. Nous devons réagir et nous identifier à l'écogeste. Ce salon, à notre échelle, doit faire réagir, et qui sait, changer la façon de voir ». Petite-Rosselle aura ainsi montré l'exemple à suivre, même si le public semble toujours réservé pour s'intéresser à cette cause...



Pollin'air est une association ouverte à tous, qui a pour but de prévenir des allergies aux pollens. Photo RL

## ETZLING

## Inscriptions pour la rentrée 2017

Dans un premier temps, il faut réaliser l'inscription en mairie du 3 au 14 avril, en se munissant d'un justificatif de domicile et du livret de famille. Dans un second temps, il faut finaliser l'inscription à l'école. Se munir du certificat d'inscription de la mairie et de la fiche de renseignements délivrée par la mairie. La directrice de l'école organise des permanences d'inscription, dans le bâtiment de l'école élémentaire, le lundi 24 avril de 15 h 15 à 17 h 15 et le jeudi 27 avril de 8 h à 11 h et de 13 h 30 à 14 h 30. Possibilité de prendre rendez-vous à un moment qui convienne mieux : téléphoner à l'école au 03 87 87 43 83. Si l'enfant est déjà scolarisé dans une autre école, il faut demander un certificat de radiation au directeur de l'établissement fréquenté et le déposer à l'école d'accueil le jour de la rentrée, au plus tard.

Pour toute inscription dans une école publique qui n'est pas celle du secteur d'habitation de l'élève, il faut demander une dérogation de secteur scolaire. Pour ce faire, il convient de se rendre à la mairie de la commune de résidence.

**POMPES FUNÈRES GRANITS BIES FRÈRES-RIEHL**  
 • Organisation complète d'obsèques  
 • Travaux cimetières et caveaux  
 • Pose de monuments  
 • Contrats d'obsèques  
 Marbrerie & fabricant depuis 1936  
**03 87 93 41 09**  
 24 h/24 - 7 j/7  
 L'HÔPITAL - FALCK - HOMBURG-HAUT - CREUTZWALD

**MEYER**  
 Taxis - Ambulances  
 Artisan depuis 1954  
 Tél. 03 87 85 07 19